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Глава МЧС России Алек-
сандр Куренков и гу-
бернатор Алтайского 
края Виктор Томенко 
в выходные облетели 
подтопленные терри-
тории края.

По последним данным оста-
ются подтопленными около
70 приусадебных участков 
(было около 2000) и пара десят-
ков домов (было больше 800). 
Приняты необходимые меры 
по профилактике инфекцион-
ных заболеваний для того, что-
бы у людей всегда был доступ 
к питьевой воде и продуктам 
питания.

Остаются подтопленны-
ми пять участков автодорог в 
Славгороде, Ключевском, Вол-
чихинском, Михайловском, 
Красногорском, Алейском 
районах. Но транспортное со-
общение не нарушено благода-
ря наличию альтернативных 
проездов.

– Паводковая обстановка на 
данный момент стабилизиру-
ется. Конечно, нам предстоит 
решить еще большое коли-
чество задач. Жители края, 
которые сейчас переживают 
сложные времена и нуждают-
ся в помощи, обязательно ее 
получат, – подчеркнул Виктор 
Томенко.

Из краевого бюджета направ-
ленно свыше 10 млн рублей в 
качестве материальной помощи 
населению. Принято более 1000 
заявлений от людей, у которых 
оказались подтоплены приуса-
дебные участки или дома.

Александр Куренков отме-
тил слаженную работу всех ве-
домств, которые помогают лю-
дям в экстренных ситуациях и 
делают все возможное, чтобы 

ликвидировать последствия 
паводка как можно скорее.

– Мы облетели некоторые 
районы и ознакомились с обста-
новкой. Она стабилизируется, 
но с учетом климатических и 
территориальных особенно-
стей есть вероятность второй 
волны паводка, поэтому рас-
слабляться нельзя, – отметил 
глава МЧС России Александр 
Куренков.

На территории Алтайского 
края риску подтопления подвер-
жено 173 населенных пункта в
35 муниципальных образовани-
ях, поэтому работа на этих тер-
риториях выстроена на преду-
преждение. В 2023 году на эти 
цели было направлено свыше 
327 млн рублей. Строятся дамбы, 
проводится берегоукрепление, 
очистка ливневок и т. д.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Новым направлением национального проекта «Культура» может стать 
строительство детских школ искусств. Такое предложение прозвучало 
на заседании координационного совета Межрегиональной ассоциации 
«Сибирское соглашение» по культуре, которое прошло в минувшую пят-
ницу в Барнауле.

Д�������� ���������
Губернатор Алтайского края Виктор Томен-

ко, открывая встречу, высоко оценил работу 
структуры и призвал использовать возможности 
«Сибирского соглашения» для внесения предло-
жений и инициатив на федеральный уровень:

«Общие черты новых национальных про-
ектов, о которых сказал президент Федераль-
ному Собранию, сегодня уже сформированы, 
однако регионы все еще могут выступить 
со своими идеями. Надо этим обязательно 
воспользоваться, а для этого – продолжать 
работать вместе, разговаривать, обмениваться 
мнениями и друг друга поддерживать».

На предложение губернатора откликнулась 
министр культуры Алтайского края Елена 
Безрукова, которая, подводя итоги реали-
зации текущего нацпроекта, отметила еще 
одно направление, в котором он нуждается:

«Концепция развития художественного об-
разования в России предполагает, что количе-
ство детей, которые учатся в школах искусств 
должно расти. А где они должны заниматься? 
Без создания новых объектов нам удачи в этом 
вопросе не видать. Крайне важно, чтобы такое 
направление в нацпроекте появилось».

Предполагается, что новые школы искусств 
прежде всего должны появляться в городах, 
где много детей, которым негде заниматься.

Еще одно предложение коснулось музеев, 
которые по поручению президента должны 
вести тематику истории Донбасса. Елена Безру-
кова отметила, что правильное и одинаковое 
изложение всех событий зависит от компе-
тентности региональных и муниципальных 
сотрудников музея, а это уже большая идео-
логическая задача.

(Окончание на 3 стр.)

Не резидент, а партнёр!
Еще одно предприятие из Алтайского края вошло в 

число резидентов Фонда «Сколково». Теперь наш регион 
представляют шесть организаций.

ООО «Первый аджастер» стало резидентом благодаря 
проекту MyAdjuster. Этот онлайн-сервис с искусственным 
интеллектом при наступлении страхового случая оказывает 
правовую помощь и рассчитывает вероятность оформления 
выплаты.

В 2023 году платформа стала победителем в номинации 
«Услуги для населения» в конкурсе «Лучшие услуги Алтай-
ского края».

Как рассказали в региональном Минэкономразвития, 
сегодня резидентами Фонда «Сколково» от Алтайского 
края являются общества с ограниченной отвественностью
«Топ Смарт», «Сибфорс», «Интач», «Колорайз», НПП «Лосев» и 
«Первый аджастер». Они разрабатывают технологии по подбору 
электротехнической продукции и распознаванию эмоциональ-
ного состояния человека, выпускают центробежные камеры 
очистки, создают платформу для моделирования цифрового 
двойника клиента, производят инновационную продукцию 
в области светодиодного освещения и оптики.

Татьяна ПЕРВОВА

Успевайте подписаться
В последние дни декады льготной подписки можно 

подписаться на газету «Алтайская правда» по льготной 
цене.

До 18 апреля стоимость составит 627 рублей (без офици-
альных документов), для участников и ветеранов войны, 
инвалидов – 407 рублей 55 копеек на полугодие. Цена газеты 
и доставки с официальными документами – 1254 рубля.

Редакция выражает огромную признательность спон-
сорам, которые подписывают на нашу газету социальные 
учреждения и незащищенные категории населения. При-
глашаем благотворителей присоединиться к доброму делу, а 
всех читателей – оформить подписку на «Алтайскую правду» 
по сниженным ценам. Телефон отдела подписки редакции: 
8 (3852) 63-37-17. Оставайтесь с нами!

Оксана ШИЛЬРЕФ

События на Украине
Об основных событиях 781-го дня специальной воен-

ной операции России.
14 апреля российские войска отразили восемь контратак 

украинских войск на различных направлениях.
ВСУ потеряли до 1225 военнослужащих, а также лиши-

лись шести танков, бронетехники и западной артиллерии.
Российские авиация и артиллерия уничтожили пусковую 

установку зенитного ракетного комплекса IRIS-T производ-
ства ФРГ и склад боеприпасов.

Российская ПВО за время спецоперации уничтожила 
более 30 тысяч средств нападения, выпущенных Киевом. 
Такую статистику привел командующий войсками ПВО-ПРО 
Андрей Семёнов.

Два сотрудника МЧС, тушившие пожар после атаки беспи-
лотника в Горловке, пострадали из-за сброса взрывоопасного 
предмета с еще одного БПЛА.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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90 лет назад
16 апреля 1934 года ЦИК 
СССР учредил новое почет-
ное звание Героя Советско-
го Союза. Его присваивали 
за личный или коллектив-

ный подвиг в военное или мирное время. 
143 уроженца нашего региона в годы 
Великой Отечественной войны получили 
эту награду.

Первым награжденным с Алтая стал военный 
летчик Иван Евсевьев. Он отличился при оказа-
нии интернациональной помощи Испанской 
Республике. Последним, кто был удостоен этого 
звания, считается командир эскадрильи, капитан 
Ириней Беляев. Во время боевого задания в Ленин-
градской области он лично сбил 13 гитлеровских 
самолетов. Ему посмертно присвоено звание Героя 
Советского Союза.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

16

  ТЕМА ДНЯ .

Важно не расслабляться

Подрядчик должен подготовить пляж к началу 
сезона, построить восемь туалетных кабин и 
четыре душевых помещения, регулярно их обслу-
живать, убирать и вывозить мусор с территории, 
чистить дно, организовать пост для спасателей.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер северный, 3-8 м/с, местами 
порывы 14 м/с, небольшой дождь, 

туман.

+6о +8о 

ночь

+14о +16о
день

+8о +13о +8о +10о

+14о +16о

день -1о +1о

ночь

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы 14 м/с, неболь-
шой дождь. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы 17 м/с, неболь-
шой дождь.

17 апреля

18 апреля

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

В крае остаются подтопленными около 70 приусадебных участков.

Алтайский край славится своими песенными и танцевальными талантами.Председатель исполкома Межригиональной ассоциации 
«Сибирское соглашение» Геннадий Гусельников.

Новый культурно-спортивный центр в Шелаболихе.
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С начала этого года живот-
новоды Заринского района уве-
ренно заняли первую строчку в 
краевой сводке по реализации 
молока. Хабарский и Бийский 
районы делят вторую и тре-
тью позиции, хотя еще совсем 
недавно у них не было конку-
рентов. И это при том, что 
поголовье фуражных коров у 
них больше.

С активным отелом в хозяйствах 
и появлением на рынке нового игро-
ка – группы «Румелко-Агро» с молоч-
ным комплексом в Яново – Заринский 
район стал убедительно смотреться 
в крае. Голштинки из ООО «Блинов-
ское» уже дают в день 38 тонн молока 
при среднем надое почти в 32 литра с 
буренки. Но в хозяйстве есть и такие 
животные, которые могут называться 
рекордсменками по краю.

– 15% от общего дойного поголовья 
у нас – коровы, которые в сутки дают 
около 50 килограммов, – говорит Ири-
на Щепель, директор по животновод-
ству МК «Яново». – 48, 54, 62 килограм-
ма молока – это их норма. При этом 
никакого дополнительного рациона 
они не получают.

Сейчас в яновском хозяйстве уже 
растелились 1218 нетелей, еще 789 жи-
вотных готовятся к отелу. В сутки тут 
на продажу отправляется 32 тонны 
молока, при этом на выпойку чуть 
более 600 телят уходит шесть тонн 
молока. Объемы впечатляют!

Немного отстают от голштинок 
черно-пестрые коровы из ООО «Ал-
тай» и ООО «Правый берег». В этих 
хозяйствах буренки дают по 28,4 и 
по 28,0 кг молока соответственно. При-
бавка почти по четыре килограмма 
к аналогичной дате прошлого года. 

Связано это с тем, что существенно 
увеличилось число отелов. В том же 
новодраченинском хозяйстве «Правый 
берег» начался отел закупленных в 
прошлом году 300 племенных нете-
лей. В ООО «Алтай» провели ремонт 
стада, выбраковав малопродуктивных 
животных. И большим плюсом стал 
пересмотр зоотехниками хозяйств 
рациона кормления.

Итого в сутки в Заринском райо-
не при дойном стаде в 4861 голову на 
реализацию уходит 105 тонн молока. 
В Хабарском районе насчитывают 
5470 голов, реализация составляет 
99,5 тонны молока. Молочных коров 
в Бийском районе в настоящее вре-
мя 5842 головы, а продают в сутки 
98 тонн. Так выглядит первая тройка 
в крае на начало текущей недели.

К сожалению, в регионе есть и 
такие районы, которым нечем по-
хвастать: в краевой сводке в графе 
с указанием количества молочных 
коров у них стоит ноль. К счастью, 
таких районов всего четыре. И тем не 
менее представить сельский район 
без единого животноводческого хо-
зяйства затруднительно: еще десять 
лет назад такого, казалось, просто не 
может быть. И тем не менее, это ре-
алии сегодняшнего дня. Речь идет о 
Ельцовском, Целинном, Калманском 
и Солтонском районах.

В краевом арьергарде по надоям 
Крутихинский район. Там средняя 
продуктивность на корову составляет 
3,2 килограммов, реализуется в сут-
ки 500 килограммов. Молочное стадо 
насчитывает всего 223 животных.

К слову, немного животных (до 500 
голов) в десяти хозяйствах края.

Ксения ЛИТВИНОВА

  ЖИВОТНОВОДСТВО .

  НОВОСТИ .
Выходят в поле

Все больше хозяйств в Алтайском крае открывают новый 
полевой сезон.

По информации Минсельхоза региона на 15 апреля, в поля 
вышли еще в трех районах.

Так, 6 апреля сезон начался в Угловском районе. Местные 
аграрии вывели свои агрегаты на поля с многолетними травами. 
Хозяйство «Авангард» и фермер Данияр Туртулов ведут закрытие 
влаги. В общей сложности они обработали порядка 350 гектаров.

12 апреля в Ключевском районе в поля вышел почвообрабаты-
вающий агрегат. Хозяйство Александра Гукова первым начало 
весенне-полевую кампанию. Они приступили к раннему весен-
нему боронованию многолетних трав. За дневную смену широ-
козахватным орудием здесь планируют обработать 110 гектаров.

Начинают ранневесеннее боронование и в нескольких хо-
зяйствах Усть-Пристанского района.

Дмитрий СЕРДОВ

Ещё больше семян и кормов
Активную заинтересованность в алтайских зернопродук-

тах демонстрировали страны-импортеры в первые три месяца 
текущего года.

За первый квартал за рубеж из региона было отправлено более 
3 тыс. тонн посевных материалов, что на четверть больше, чем 
год назад, сообщает пресс-служба Алтайского филиала Центра 
оценки качества зерна. А также 66,6 тыс. тонн продуктов пе-
реработки зерна (+17%), 39,6 тыс. тонн фуражных грузов (107%),  
20 тыс. тонн фруктов и овощей (прирост 229%).

Среди продуктов зернопереработки в первую очередь были 
востребованы гречневая крупа и мука, также приобретали хлопья, 
рисовую, пшенную и пшеничную крупы. Многократное увели-
чение экспорта наблюдалось по ядру подсолнечника и овсянке:  
9,3 тыс. тонн (рост на 283%) и 3,4 тыс. тонн (рост в 40 раз). Основными 
покупателями стали Китай, Афганистан, Казахстан, Азербайджан, 
Грузия и Таджикистан. 19,9 тыс. тонн купили Казахстан и Киргизия. 

Одним из самых активно развивающихся направлений 
экспорта стали растительные масла. В этом году алтайские 
аграрии продали уже 80 тыс. тонн – в полтора раза больше, 
чем год назад. Почти весь объем отправился в Китай, и лишь 
небольшие пробные партии – в Южную Корею.

Татьяна ПЕРВОВА

Деньги под защитой
Первый заместитель председателя Совета Федерации Ан-

дрей Турчак заявил, что выплаты за участие в СВО будут 
защищены от списаний при банкротстве. Рабочая группа 
по СВО внесла законопроект об этой норме в Госдуму, его 
поддерживает Правительство РФ.

По словам Турчака, сегодня при запуске процедуры банкрот-
ства все имущество должника выделяется в так называемую 
конкурсную массу и используется для погашения долгов. Из 
этого перечня имущества есть ряд исключений – единственное 
жилье, оборудование для работы, выплаты в размере прожиточ-
ного минимума, алименты и многое другое. А теперь «боевые» 
доходы за участие в СВО включаются в этот список.

«Предложенные нами изменения в законодательство защи-
тят «боевые» выплаты бойцов от подобных мер финансового 
воздействия», – пояснил Андрей Турчак.

Кроме того, законопроект запретит финансовым управляющим 
закрывать счета, блокировать операции по картам, открытым 
для получения «боевых».

Антон ПЕТРОВ

Встретят как родного
В барнаульском аэропорту им. Г.С. Титова заработал вре-

менный зал прилета.
Площадь помещения составляет 700 кв. метров. Внутри есть 

досмотровая зона, место для встречающих, лента выдачи ба-
гажа, точки торговли.

Временный зал будет принимать пассажиров, пока барна-
ульский аэропорт модернизируют. Действовавший ранее – уже 
демонтировали, рассказали в Минтрансе Алтайского края.

Константин ГРИШИН

Помогли чем могли
Люди звонят и присылают письма в газету, 
надеясь на силу печатного слова, на то, что 
СМИ застыдят равнодушных чиновников, и они 
примутся решать проблему. Но порой их истории 
вызывают неоднозначную оценку.

Горячие батареи
На этой неделе нам пожа-

ловалась жительница Ново-
алтайска Ирина Николаевна 
на высокую температуру ее 
радиаторов отопления. Не-
смотря на то, что женщина 
укутывает батареи одеялом 
и открывает форточки, в ее 
квартире 26 градусов. Куда 
она только не обращалась 
за помощью: и в отдел ЖКХ 
городской администрации, и 
в котельную, и к старшей по 
дому. Все находят причины, 
по которым невозможно ре-
шить проблему. У одних нет 
денег, у других – администра-
тивного ресурса, у третьих – 
технической возможности, 
четвертые не могут без при-
каза сверху. Типичная ситу-
ация.

Подробную статью о го-
рячих батареях и открытых 
форточках в барнаульских 
домах мы писали на про-
шлой неделе. Конечно, по-хо-
рошему владелица квартиры 
должна позаботиться о том, 
чтобы снабдить свои обогре-
вательные приборы запорной 
и регулирующей арматурой. 
Еще лучше, чтобы в доме была 
автоматическая система регу-
лирования подачи теплоноси-
теля в зависимости от темпе-

ратуры окружающей среды. 
И о ее установке уже должны 
позаботиться все жильцы. 
Пока же они платят лишние, 
и немалые, деньги, которые 
улетают на ветер. А кочегары 
радостно кидают в топку уго-
лек. Ирина Николаевна просит 
обратить внимание властей 
на это нерациональное рас-
ходование энергетических ре-
сурсов и лишнее загрязнение 
окружающей среды.

Обвалился потолок
А вот другой случай обра-

щения в СМИ за помощью. 
Дней десять назад в редакцию 
позвонил пожилой мужчина 
из одного из сел Славгород-
ского района, представив-
шийся Иваном Ивановичем. 
Он рассказал, что у него в доме 
обвалился потолок, и просил 
помощи в ремонте.

Иван Иванович рассказал, 
что похоронил девять род-
ственников и теперь живет 
один. В свои 72 года он не в 
состоянии сделать ремонт, а 
пенсии в 11 тыс. рублей не хва-
тит, чтобы нанять строителей.

– Я сплю по два часа в сут-
ки днем, так как боюсь, что 
обвалится остальной потолок 
и меня задавит, – признался 
пенсионер.

Положение показалось се-
рьезным, и мы обратились за 
поддержкой в Центр управ-
ления регионом Алтайского 
края, где зампредседателя 
Иван Фомин взялся за дело. 
Мы также позвонили в сель-
совет и редакцию районной 
газеты с просьбой помочь. Но 
выяснилось, что Иван Ива-
нович приехал в это село и 
занял один из пустующих 
домов, в котором и прожи-
вает, ведет асоциальный 
образ жизни, однако еще 
физически крепкий.

Понятно, что помочь с ре-
монтом чужого дома мест-
ные власти пенсионеру не 
могут, тем не менее рай-
онный собес выделил ему  
3 тыс. рублей в виде матери-
альной помощи и предложил 
устроить в интернат, но Иван 
Иванович отказался, сослав-
шись на то, что ему некуда 
девать вещи. От главы села 
он добивается заселить его 
в один из пустующих домов 
и надеется, что после трога-
тельной публикации в газете 
на его счет начнут поступать 
от земляков денежные пе-
реводы.

Пенсионер несколько раз 
обращался в редакцию, то-
ропил со статьей. Звонки 
прекратились только после 
того, как опубликовали о нем 
правдивую историю.

Тем не менее, если кто-то 
пожелает помочь Ивану Ива-
новичу с ремонтом, то мы по-
делимся его телефоном.

Николай ПОСТЫШЕВ

Несмотря на заверше-
ние в этом году нацпро-
екта «Безопасные и 
качественные дороги», 
средства на их ремонты 
из федерального бюдже-
та будут выделяться 
в неменьшем объеме, 
заверил журналистов 
министр транспорта 
Алтайского края Антон 
Воронов.

Что нового
В начале пресс-конферен-

ции он отметил, что в текущем 
году заканчивается нацио-
нальный проект «Безопас-
ные и качественные дороги». 
В течение пяти лет действия 
проекта перед Министерством 
транспорта Алтайского края 
стояла задача привести в нор-
мативное состояние половину 
сети автомобильных регио-
нальных дорог, а также 85% 
дорог барнаульской и бийской 
городских агломераций.

– Завершая национальный 
проект, мы этих показателей 
достигнем, – пообещал кура-
тор отрасли. – С «Росавтодо-
ром» подписан меморандум, 
в рамках которого со следую-
щего года в течение пяти лет 
будем также доводить до 85% 
от норматива нашу опорную 
сеть, соединяющую край с 
соседними регионами и го-
сударствами.

В недавнем послании пре-
зидента РФ было заявлено, 
что, несмотря на завершение 
нацпроекта, цели по ремонтам 
дорог на ближайшую пятилет-
ку сохраняются.

– То есть то, что привели 
в надлежащее состояние по 
региональной сети и особенно 
по городским агломерациям, 
надо поддерживать на достиг-
нутом уровне. И мы видим: 
на следующие два года объем 
федерального финансирова-
ния на эти цели даже чуть 
больше, чем в текущем. По 
сути нацпроект продлит свое 
действие еще на пятилетку, – 
успокоил министр.

Также он напомнил, что со 
следующего года в стране бу-
дут запрещены такие формы 
хозяйственной деятельности, 
как ГУП, МУП, поэтому все кра-
евые дорожно-строительные 
управления из ГУПов будут ре-
организованы в акционерные 
общества. Но это не повлияет 

ни на ход дорожных работ, ни 
на финансирование проектов. 
Мы понимаем, что 100% всех 
акций будут принадлежать 
Алтайскому краю в течение 
длительного времени.

Главные цифры
Пока краевой дорожный 

фонд сформирован на уровне 
17,7 млрд руб., из них 2,6 млрд 
направят на субсидирование 
ремонтных работ муниципа-
литетам, что на 200 млн боль-
ше прошлогоднего.

В рамках нацпроекта «Безо-
пасные и качественные доро-
ги» будет выделен Барнаулу 1,1 
млрд субсидий – на 100 млн 
больше, чем в 2023-м.

– А на ямочный ремонт у 
Барнаула есть собственные 
средства, как и свое ДСУ, – за-
метил министр, добавив, что 
Бийск получит почти 500 млн, 
Рубцовск – 200 млн рублей.

Но, скорее всего, последняя 
цифра будет увеличена, так 
как есть соответствующее 
поручение губернатора.

Общие затраты на дорожные 
работы после бюджетных кор-
ректировок могут достигнуть 
прошлогодних 23 млрд руб.

– Мы начинаем сезон при-
мерно на уровне минувшего 
года, но тогда отрасли выде-
лялись инфраструктурные 
бюджетные кредиты. Тем не 
менее к концу года рассчиты-
ваем достигнуть планки 23 
млрд рублей и даже ее превы-
сить, – спрогнозировал Антон 
Воронов.

Как известно, в 2023 году 
удалось отремонтировать око-
ло 800 км дорог. В этом крае-
вые ДСУ надеются починить 
600 км.

– Но мы пока не видели ре-
зультатов торгов от наших 
муниципалитетов, – уточнил 
министр. – Поэтому в тече-
ние года эта цифра будет ра-
сти. Плюс не забывайте про 
проекты поддержки мест-
ных инициатив, в которых 
муниципалитеты нередко 
выбирают ремонт уличной 
сети.

Воронов напомнил, что два 
года назад в крае начали заго-
тавливать инертные материа-
лы в круглогодичном режиме. 
Это позволяет закупать песок, 
щебень зимой по низкой сто-
имости и тем самым сдержи-
вать среднегодовой рост цен 
на уровне инфляции. Кроме 

того, перевозки материалов 
зимой наносят минимальный 
ущерб дорогам. А летом про-
должится транспортировка 
щебня и песка по воде в объе-
ме не меньшем, чем в прошлом 
году. На битум и мастику цены 
определяет рынок, и она в те-
чение сезона колеблется. Но, 
как показала практика, все 
стоимостные флуктуации 
учтены в сметах работ.

Также министр сказал, что 
все предприятия укомплекто-
ваны техникой, и в этом году 
дополнительных ее закупок 
не ожидается. Хотя при воз-
никновении у регионального 
бюджета финансовой возмож-
ности, для районов и краевых 
ДСУ она докупается.

Нестандартная  
зима

Этой весной на дорогах обна-
ружилось необычайно много 
ям и выбоин в асфальте. Антон 
Воронов объяснил такую ситу-
ацию нестандартной зимой, во 
время которой было несколько 
оттепелей. Переходы темпера-
туры через нулевую отметку 
вызывают разрыв асфальта 
замерзшей водой.

План ремонтов для всех 
дорожников единый. Иссле-
дуются участки, которые 
ремонтировались в течение 
предыдущих 4 лет и восста-
навливаются по гарантии за 
счет предприятий, которые 
их делали.

– Чтобы добиться высокого 
качества работ, нужны опти-
мальные температурно-влаж-
ностные условия, поэтому, как 
только позволит погода и от-
тает грунт, начнется ямочный 
ремонт на муниципальных 
трассах, – пообещал руково-
дитель Минтранса, добавив, 
что материалы и машины для 
этого есть. А на некоторых фе-
деральных и краевых дорогах 
починка уже началась.

Транспорт
Чтобы наши жители могли 

безопасно и недорого переме-
щаться по территории края в 
сторону Бийска, Славгорода и 
Рубцовска, второй год подряд 
на субсидирование железнодо-
рожных маршрутов выделяется 
порядка 500 млн руб.

Открытия новых маршру-
тов в этом году не планируется, 
но будет активно обновляться 
подвижной состав за счет РЖД.

В первом квартале, несмотря 
на рекордный рост цен на авиа-
билеты, объем перевозок через 
аэропорт Барнаула вырос на 
14% год к году. Все действующие 
направления более чем вос-
требованы. Именно высоким 
спросом на фоне увеличения 
турпотока и бизнес-трафика в 
основном объясняет подорожа-
ние билетов Воронов.

Добавим, что в этом году от-
крывается субсидированный 
авиамаршрут «Барнаул – Пермь». 
Это решение принято на осно-
вании анализа прошлогоднего 
трафика полетов между города-
ми: заполняемость самолетов 
составляла не менее 75%.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .

Как только позволит погода

Догнали и перегнали

Ирина Щепель, директор по животновод-
ству МК «Яново»:
– 15% от общего дойного поголовья у нас 
коровы, которые в сутки дают около 50 
килограммов молока. 48, 54, 62 килограм- 
мов – это их норма. При этом никакого до-
полнительного рациона они не получают.

объемов  
дорожных  
работ выполня-
ют краевые  
ДСУ

90 %   

В этом году краевые ДСХ надеются починить 600 км дорог.

Замдиректора по животноводству ООО «Правый берег» Алексей Карелин буренками доволен.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Алтайские «Тараторки» и «Ритм 
Бэнд» победили на Всероссийском 
фестивале-конкурсе любитель-
ских коллективов Сибирского и 
Дальневосточного федеральных 
округов.

��� ����� � ���
Барнаул в течение двух дней принимал 

гостей из разных регионов страны. 12 луч-
ших боролись за главный приз – грант в 
рамках нацпроекта «Культура» на сумму 
2 млн рублей.

Сначала участники прошли заочный 
отбор: из 259 жюри оставило для очного 
тура лишь 60. Их распределили по пяти 
региональным площадкам для финального 
конкурса, чтобы выбрать 20 грантополу-
чателей.

Столице края впервые выпала честь 
стать принимающей стороной.

По словам министра культуры Алтай-
ского края Елены Безруковой, наш регион 
много лет стремился к этому. Это очень 
почетная миссия. К тому же мероприятие 
такого уровня всегда вызывает большой 
интерес зрителей, а также дает огромный 
скачок для развития наших коллективов 
в плане повышения профессионального 
уровня, обмена опытом с лучшими кол-
лективами страны.

Открыл фестиваль губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко. Он пожелал 
участникам хороших впечатлений от 
предстоящего праздника творчества и 
заслуженных побед.

– Мы рады приветствовать на алтайской 
земле участников фестиваля. Благодаря 
нацпроекту «Культура» много объектов в 
крае строится, реконструируется, ремон-
тируется. Поддерживаются творческие 
коллективы – от народных до самодеятель-
ных. И фестиваль этому подтверждение. 
В Алтайском крае в рамках нацпроекта 
«Культура» более 600 объектов получили 
какую-либо поддержку. Почти 7 тысяч 
самодеятельных художественных кол-
лективов. Более 60 из них имеют звание 
заслуженного самодеятельного коллекти-
ва, которое предполагает материальное 
подкрепление, – отметил Виктор Томенко.

Один из главных организаторов фести-
валя – Государственный Российский Дом 
народного творчества имени В. Д. Поленова. 
На фестивале присутствовала директор 
ГРДНТ Тамара Пуртова.

– Фестиваль проходит шестой год. За 
пять лет 100 грантов мы раздали самоде-
ятельным коллективам по всей стране.
В этом году подали заявки 259 коллекти-
вов. Мы из них выбрали самые сливки – 60 
лучших. Вы представляете, через какое 
«сито» они прошли? И при этом было вы-
брано сразу три коллектива от Алтайского 
края! Редко было за пять лет, чтобы где-то 
хотя бы два коллектива от региона прошло, 
а тут целых три. Это, несомненно, резуль-
тат многолетней правильно выстроенной 
работы администрации края и в частно-
сти Министерства культуры, – считает 
Тамара Пуртова.

П���������
Участники перед началом фестиваля 

весело фотографировались у тематиче-
ского стенда, настраивались с помощью 
кричалок, конечно, давали интервью.

Руководитель народного молодежно-
го театра «SmileЛиК» из поселка Чунский 

Иркутской области Лира Шеломенцева 
поделилась впечатлениями:

– Ехали до вас поездом и автобусом, до-
бирались 34 часа. Но мы готовы к конкурсу. 
Нас очень хорошо встретили, разместили 
в санатории. Гостеприимный край у вас, 
люди дружелюбные, улыбчивые. Привезли 
на фестиваль отрывок из спектакля «Ба-
рышня-крестьянка». У нас традиционные 
костюмы, но сценарий осовременен, все 
подается в игровой манере. Надеемся, что 
понравимся зрителям и жюри.

Так и вышло, театр стал одним из че-
тырех победителей.

Также в финалисты вышел краснояр-
ский заслуженный коллектив народного 
творчества, театр-студия «Ра вестник».

А еще два победителя из Барнаула – это 

народный коллектив Алтайского края 
ансамбль народного танца «Тараторки» и 
образцовый самодеятельный коллектив 
Алтайского края духовой оркестр «Ритм 
Бэнд» детской школы искусств № 8.

Руководитель ансамбля «Тараторки» 
Юрий Жуков сказал, что к такого уровня 
конкурсам нужно стремиться и оправды-
вать свое звание народного коллектива.

– Мы показали на конкурсе две хорео-
графических композиции «Воробьёвская 
николька» Воронежской области и «За го-
лубкою своей». У нас в коллективе ребята 
от 14 до 18 лет. Они занимаются с пяти лет 
в коллективе. Волнение у артистов всегда 
есть, но воспитание и сплоченность сразу 
видно. Все вместе мы стремимся показать 
лучший результат, – отметил он.

Четырнадцатилетний Богдан Яровой в 
«Тараторках» с четырех лет.

– Меня сюда родители привели, и мне 
понравилось. Не каждый с такой нагрузкой 
справится. Чтобы серьезно заниматься 
танцами, нужно большое трудолюбие. Мы 
выступаем среди достойных соперников. 
Но мы не хуже. Недавно ездили на конкурс 
«Уральский перепляс» в Челябинск. Стали 
дипломантами первой степени, – расска-
зал Богдан.

Уверенность юного артиста подтверди-
лась результатом.

К сожалению, муниципальный акаде-
мический хор города Рубцовска не вышел 
в победители, но у них все впереди.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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  ЗНАЙ НАШИХ! .

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собственности
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 24 июля 2002 г. «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация Солтонского сель-
совета Солтонского района Алтайского края извещает участников долевой собственно-
сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым 
номером 22:44:000000:74, расположенный по адресу: Россия, Алтайский край, Солтон-
ский район, в административных границах Берёзовского сельсовета, севооборот № 3, 
поле № 1-7, о проведении общего собрания участников долевой собственности на указан-
ный земельный участок по инициативе участника долевой собственности на участок.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, Солтонский район,
с. Берёзово, ул. Весёлая, д. 24 (Берёзовский сельский дом культуры).

Дата и время проведения общего собрания: 28 мая 2024 года в 12 час. 00 мин.
Начало регистрации участников общего собрания: с 11 час. 00 мин.
Для регистрации и участия на общем собрании собственники земельных долей 

должны при себе иметь:
– паспорт гражданина РФ или иной документ, удостоверяющий личность;
– документ, удостоверяющий право собственности на земельную долю (свидетель-

ство о государственной регистрации права, выписка из Единого государственного ре-
естра прав на недвижимость и т. п.);

– доверенность, удостоверенную нотариально или органом местного самоуправле-
ния, если лицо действует на общем собрании от имени участника долевой собствен-
ности (представитель).

Повестка общего собрания участников долевой собственности на земельный участок:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, членов счетной комиссии 

по подсчету голосов участников собрания.
2. О передаче в аренду ИП главе К(Ф)Х Стебунову Игорю Михайловичу (ОГРНИП 

315220400007890) земельного участка с кадастровым номером 22:44:000000:74, распо-
ложенного по адресу: Россия, Алтайский край, Солтонский район, в административ-
ных границах Берёзовского сельсовета, севооборот № 3, поле № 1-7, и условиях догово-
ра аренды земельного участка.

3. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 22:44:000000:74 без доверенности действовать при 
уточнении и согласовании местоположения границ земельного участка, находящего-
ся в общей долевой собственности, а также смежных земельных участков, при обра-
щении с заявлениями о проведении государственного кадастрового учета и (или) го-
сударственной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного 
участка, находящегося в долевой собственности, и образованных из него земельных 
участков, в том числе с заявлениями о снятии с кадастрового учета земельных участ-
ков, сведения о которых носят временный характер, а также заключать и расторгать 
договоры аренды данного и (или) образуемых земельных участков и совершать от име-
ни участников долевой собственности на земельный участок иные действия, предусмо-
тренные Федеральным законом от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», об объеме и сроках таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на обсужде-
ние общего собрания, и в том числе с проектом договора аренды земельного участка: 
Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Ленина, д. 3 (администрация Сол-
тонского сельсовета Солтонского района Алтайского края).

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение об-
щего собрания, и в том числе с проектом договора аренды земельного участка: с даты 
публикации настоящего сообщения до даты проведения общего собрания, в рабочие 
дни с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собственности
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 24 июля 2002 г. «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация Солтонского сельсо-
вета Солтонского района Алтайского края извещает участников долевой собственности на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:44:020004:693, расположенный по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Сол-
тонский район, в административных границах Солтонского сельсовета, в 4,5 км на севе-
ро-запад от с. Берёзово, о проведении общего собрания участников долевой собственности на 
указанный земельный участок по инициативе участника долевой собственности на участок.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, Солтонский район, с. Бе-
рёзово, ул. Весёлая, д. 24 (Берёзовский сельский дом культуры).

Дата и время проведения общего собрания: 28 мая 2024 года в 14 час. 00 мин.
Начало регистрации участников общего собрания: с 13 час. 30 мин.
Для регистрации и участия на общем собрании собственники земельных долей долж-

ны при себе иметь:
– паспорт гражданина РФ или иной документ, удостоверяющий личность;
– документ, удостоверяющий право собственности на земельную долю (свидетель-

ство о государственной регистрации права, выписка из Единого государственного рее-
стра прав на недвижимость и т. п.);

– доверенность, удостоверенную нотариально или органом местного самоуправле-
ния, если лицо действует на общем собрании от имени участника долевой собственно-
сти (представитель).

Повестка общего собрания участников долевой собственности на земельный участок:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, членов счетной комиссии по 

подсчету голосов участников собрания.
2. О передаче в аренду ИП главе К(Ф)Х Стебунову Игорю Михайловичу (ОГРНИП 

315220400007890) земельного участка с кадастровым номером 22:44:020004:693, располо-
женного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Солтонский район, в адми-
нистративных границах Солтонского сельсовета, в 4,5 км на северо-запад от с. Берёзово, 
и условиях договора аренды земельного участка.

3. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 22:44:020004:693 без доверенности действовать при 
уточнении и согласовании местоположения границ земельного участка, находящегося 
в общей долевой собственности, а также смежных земельных участков, при обращении 
с заявлениями о проведении государственного кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности, и образованных из него земельных участков, в том 
числе с заявлениями о снятии с кадастрового учета земельных участков, сведения о ко-
торых носят временный характер, а также заключать и расторгать договоры аренды дан-
ного и (или) образуемых земельных участков и совершать от имени участников долевой 
собственности на земельный участок иные действия, предусмотренные Федеральным 
законом от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния», об объеме ио сроках таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, и в том числе с проектом договора аренды земельного участка: Алтай-
ский край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Ленина, д. 3 (администрация Солтонского 
сельсовета Солтонского района Алтайского края).

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение обще-
го собрания, и в том числе с проектом договора аренды земельного участка: с даты пу-
бликации настоящего сообщения до даты проведения общего собрания, в рабочие дни 
с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин.

Извещение
Муниципальный округ Суетский район Алтайского края в соответствии со ст. 13 п. 6 Федераль-

ного закона № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 27.04.2002, ст. 7 
Закона Алтайского края № 8-ЗС «О регулировании отдельных отношений в области земель сель-
скохозяйственного назначения» от 14.03.2003, уведомляет собственников земельных долей, распо-
ложенных в границах муниципального округа Суетский район Алтайского края, п. Боронский:

Вагнер Анатолий Андреевич,
Вайс Андрей Федорович,
Волынец Андрей Андреевич,
Вайс Мария Ивановна,
Эрбис Фридрих Иванович,
Шмидт Карл Федорович,
Деринг Мария Дитриховна,
Гилинберг Эмма Карловна,
Гилинберг Иван Александрович,
Мут Карл Данилович,
Лиер Екатерина Ивановна,
Деринг Виктор Андреевич,
что в течение девяноста дней со дня опубликования настоящих списков земельные доли бу-

дут сформированы в земельный участок и переданы в муниципальную собственность муници-
пального округа Суетский район Алтайского края. Собственники земельных долей и их законные 
представители (наследники) в течение указанного времени могут воспользоваться своими права-
ми, заявив о правах на землю лично или направив письменное уведомление в соответствии с за-
конодательством РФ по адресу: 658690, Алтайский край, Суетский район, с. В-Суетка, ул. Ленина, 
д. 83, муниципальный округ Суетский район Алтайского края, контактный тел. 8 (385-38) 22-1-38.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик – Савченко Пётр Иванович (659598, 
РФ, Алтайский край, Усть-Пристанский район, 
с. Троицкое, ул. Гагарина, д. 11, кв. 2).

Кадастровый инженер – Севостьянов А.М. 
(659580, Алтайский край, Усть-Пристанский рай-
он, с. Усть-Чарышская Пристань, ул. Пушкина, д. 
21, e-mail: sevost_aleksandr@mail.ru, тел: 8-905-082-
2340, квалификационный аттестат № 22-12-67).

Кадастровый номер исходного земельно-
го участка 22:55:100102:796, местоположение 
установлено: РФ, Алтайский край, Усть-При-
станский район, в 1000 м по направлению на 
северо-восток от с. Троицкое.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка можно в рабочее вре-
мя в течение тридцати дней со дня опубли-
кования настоящего извещения по адресу: 
Алтайский край, Усть-Пристанский рай-
он, с. Усть-Чарышская Пристань, ул. Пуш-
кина, д. 21.

Обоснованные возражения следует на-
правлять по адресу: 659580, Алтайский край, 
Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская 
Пристань, ул. Пушкина, д. 21, в течение три-
дцати дней со дня опубликования настоя-
щего извещения.

  ПРИОРИТЕТЫ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Звёзды сошлись в Барнауле

(Начало на 1 стр.)

Поэтому необходимо создание специ-
альных модулей, которые бы обеспечили 
системный подход к этому вопросу.

Также министр культуры подчеркнула, 
что в Сибири слабо развита прокатная сеть 
кинотеатров. А эта инфраструктура являет-
ся базой для развития регионального кино 
и показа отечественных патриотических 
фильмов. По программе Фонда кино в Ал-
тайском крае, в частности, появилось 19 
новых кинозалов. Вместе с коммерческой 
сетью число кинотеатров сегодня состав-
ляет около 35, что намного меньше числа 
муниципальных районов и городских 
округов. Аналогичные цифры и в других 
регионах Сибири.

«Количество залов должно быть в разы 
выше, в советские годы в регионе работало 
порядка четырех тысяч киноустановок. 
Важно транслировать эту идею, возможно, 
использовать более дешевые, но массовые 
технологии. Действующая прокатная сеть 
не позволяет транслировать замечательные 
патриотические фильмы так широко, как 
нам это нужно для работы с подрастающим 
поколением», – заключила Елена Безрукова.

���� ����������
На заседании подвели итоги нацпроекта 

«Культура», действующего по всей Сибири с 
2019 года. Благодаря его реализации почти 
800 учреждений получили деньги на новое 

строительство или модернизацию, а также 
покупку современного оборудования. Так, 
в Кызыле появился Центр культурного 
развития общей площадью 1100 кв. м, а в 
Новосибирске успешно реконструировали 
городской драматический театр под руко-
водством Сергея Афанасьева.

Новым направлением нацпроекта стало 
проведение капитального ремонта музеев, 
что позволило, например, отремонтировать 
Мемориал Славы в Заринске и городской 
музей в Новосибирске. Только в 2023 году в 
Сибирском федеральном округе потратили 
на сферу культуры более 40,5 млрд рублей, 
из которых почти 38,5 млрд вложили сами 
регионы.

Поскольку всего в Сибири более 13 тысяч 
объектов, многие из которых находятся в 
сельской местности, потребность в даль-
нейшем обновлении учреждений остается 
высокой. Губернатор Виктор Томенко под-
черкнул, что в одном только Алтайском 
крае модернизация объектов привела к 
росту посещений культурных меропри-
ятий на 38%.

О ��̈� �������� ���̈
Регионы Сибири обсудили также и 

международное сотрудничество в куль-
турной сфере. Председатель исполкома 
«Сибирского соглашения» Геннадий Гусель-
ников обратил внимание собравшихся на 
международный аспект в деятельности 
координационного совета по культуре.

«Под руководством Виктора Петровича 
Томенко, возглавляющего у нас в ассоци-
ации координационный совет по пригра-
ничному сотрудничеству и внешнеэконо-
мическим связям, мы в последнее время 
разворачиваем большую работу с Китай-
ской Народной Республикой. Причем, от-
дельно подчеркну, не только в области 

экономики и внешней торговли, но, что 
важно, и в направлении развития культур-
ных и спортивных связей. Пообщавшись 
немало с нашими иностранными партне-
рами, хочу сказать, что китайские коллеги 
относятся к сибирякам с особой теплотой 
и готовы активно идти на дальнейшее 
расширение контактов в этой области», –
отметил Геннадий Гусельников.

Так, ассоциация «Наш общий дом – Ал-
тай», куда входят регионы России, Китая, 
Монголии и Казахстана, организует и про-

водит такие крупные мероприятия, как 
фестивали «Алтай. Притяжение» в «Бирю-
зовой Катуни» и «Перекрёсток культур», 
молодежную выставку художников «Аз.
Арт.Сибирь». Первый секретарь посольства 
России в Китае, директор Российского куль-
турного центра в Пекине Светлана Уржум-
цева предложила помощь регионам Сибири 
в вопросах организации в КНР выставок и 
концертов, а также пригласила вузы округа 
принять участие в продвижении русского 
языка в Китае.

Продолжается реализация федераль-
ной программы «Большие гастроли», стар-
товавшей в 2014 году. Сибирские театры 
выступают почти в 20 регионах России – от 
Приморского края на Востоке до Карелии 
на Западе, от Астрахани и Дагестана на 
Юге до Якутии на Севере. Благодаря этой 
программе сибиряки познакомятся с 
лучшими достижениями российских и 
зарубежных театров.

Проблему реализации предпрофессио-
нальных программ в школах искусств 
обозначила председатель Новосибирской 
областной организации Общероссийско-
го профессионального союза работников 
культуры Людмила Зенкова. Она выступила 
с идеей сделать часть федеральных требо-
ваний по оснащению школ рекомендатель-
ными, а также снизить учебную нагрузку 
на детей. В «Сибирском соглашении» пред-
ложили сформировать отдельную рабочую 
группу, которая изучит этот вопрос.

Никита ИВАНОВ

Тамара Пуртова. В крае почти семь тысяч самодеятельных коллективов.

Выступление «Ритм Бэнд» на открытии фестиваля.
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 Куплю мед 
(разнотравье 

с гречкой), 
пергу.

Тел.
8-923-724-2950.

Реклама

Присоединяйтесь к группам «Алтайской правды»
в социальных сетях. Общайтесь, участвуйте
в акциях и розыгрышах! Ре
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Культурная эволюция

38 %
  -
  -
    
 -
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Второй год подряд Барнаул при-
нимал первенство России по 
джиу-джитсу. Ранее по этому 
виду единоборств соревнования 
такого статуса за Уралом не 
проводились вовсе.

З�������������� ����
В спортивном манеже «Темп» борь-

бу за медали вели около 900 бойцов из
35 регионов. Половина из них выступала 
в первенстве страны среди мальчиков и 
девочек 12–13 лет. Параллельно проходил 
традиционный всероссийский турнир 
«Кубок Германа Титова», в котором уча-
ствовали юноши и девушки 14–15 лет, 
юниоры и юниорки 16–17 лет, мужчины 
и женщины.

На церемонии открытия собравших-
ся приветствовали почетные гости –
вице-президент Российской федерации 
джиу-джитсу, главный тренер сборной 
России Георгий Куковеров и министр 
спорта Алтайского края, заслуженный 
мастер спорта по дзюдо Иван Нифонтов.

Куковеров остался доволен увиден-
ным, отметив, что организация в Барнау-
ле на очень высоком уровне, а количество 
участников превзошло ожидания.

– У нас относительно молодая фе-
дерация – она создана в 2002 году. Мы 
заинтересованы в том, чтобы разви-
вать джиу-джитсу на территории всей 
страны. Алтайский край входит в де-
сятку регионов, которые поставляют 
спортсменов в сборную. Здесь хорошие 
условия для развития: тренировочная 
база, тренерские кадры, есть поддерж-
ка местных властей. Поэтому будем 
и впредь рассматривать Барнаул как 
орга низатора крупных соревнований, 
условия позволяют провести здесь даже 
чемпионат и Кубок России, – говорит 
Георгий Куковеров.

Президент Алтайской краевой феде-
рации джиу-джитсу Роман Жигульский 
довольно улыбается: «В прошлом году 
люди удивлялись, что надо ехать в да-
лекий Барнаул, но, увидев, как здесь 
все организовано, во второй раз уже 
охотнее подавали заявки, поэтому и 
количество участников выросло че-
ловек на 200».

Впервые в Сибири побывала сборная 
ДНР. Многие ее участники впервые ока-
зались в самолете.

– В прошлом году у нас не получи-
лось приехать. Сейчас улучшилось фи-
нансирование, мы привезли в Барнаул
20 человек, включая двух тренеров. Очень 
понравился прием, организация тур-
нира. Да и красиво тут у вас! – делится 
впечатлениями президент федерации 

джиу-джитсу ДНР Константин Коваль.
Он не скрывает, что тренироваться 

приходится в непростых условиях. Но 
все трудности преодолимы.

– Основной центр развития джиу-джит-
су в нашем регионе – Макеевка, в Донецке 
есть несколько залов. Все дети проин-

структированы, как себя вести в случае 
опасности, где искать укрытие. Обстрелы 
продолжаются – никто не знает, куда 
будет прилет. Но все уже от этого аб-
страгировались, живем и тренируемся 
в таких условиях. – рассказывает Коваль. –
В прошлом году четыре наших спортсме-

на ездили в Казахстан на чемпионат и 
первенство мира в составе сборной Рос-
сии, все вернулись с медалями.

П��� �������������
Очень зрелищный финальный по-

единок выдали Лейла Алиева из ДНР и 
Елизавета Лаптева из Барнаула в весовой 
категории до 32 кг. Алтайская спортсмен-
ка постоянно была впереди по счету, но 
соперница молниеносно отыгрывалась. 
Как только счет стал 6:6, Лаптева брос-
ком повалила Алиеву, после чего про-
вела удержание, принесшее ей золото 
первенства страны!

– Очень рада, потому что наблюдала 
за соперницей весь турнир и не ожи-
дала, что смогу ее победить. Борьба 
у меня лучше всего получается, это 
и помогло, – делится эмоциями Лиза 
Лаптева. – Занимаюсь джиу-джитсу три 
года, мне про него рассказала подруга 
Ульяна Карпова, мы стали вместе за-
ниматься. Она здесь тоже выступает.

Если в прошлом году алтайские 
спорт смены за весь турнир завоевали 
три медали, то на этот раз уже в пер-
вый соревновательный день семь раз 
поднялись на пьедестал. Помимо Лизы 
Лаптевой, победительницами стали 
Полина Бурдакина (48 кг) и Наталья 
Карпова (свыше 57 кг). Серебро взяли 
Александра Шатунова (32 кг), Альбина 
Козлова (40 кг) и Татьяна Мусохранова 
(52 кг), бронзу – Константин Чернов
(38 кг). Полные итоги стали известны уже 
после подписания номера «АП» в печать.

Всего Алтайский край на соревнова-
ниях представляли 26 спортсменов из 
Барнаула, Поспелихинского, Первомай-
ского, Баевского и Новичихинского рай-
онов. Обладатели медалей получат шанс 
выступить в октябре на чемпионате и 
первенстве мира в Греции.

Виталий УЛАНОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Екатерина Лыжина в 
свои 15 лет уже неод-
нократно выигрывала 
первенства России по 
спортивному ориенти-
рованию. А этой зимой 
стала призером самого 
престижного юноше-
ского старта страны – 
Спартакиады учащихся 
России. Со спортсменкой 
мы поговорили об ито-
гах сезона, личном блоге 
и давно назревавшем 
выборе между двумя 
видами спорта: биат-
лоном и ориентирова-
нием.
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– Ты младшая в возраст-
ной группе, при этом в 
каждых соревнованиях 
занимала призовые ме-
ста. Но после прочтения 
твоих постов в соцсетях 
возникло ощущение, что не 
до конца довольна сезоном. 
Почему?

– Но ведь это не первое ме-
сто. Да, может быть, немного 
замахиваюсь на большее. Но 
все-таки, согласись, второе 
место – самое обидное, а оно 
очень часто было в сезоне.

– То есть до конца доволь-
на была бы только первым 
местом?

– Да. Но у меня есть одна 
победа на первенстве России 
в Томске. Правда, без медали. 
Было три гонки, и каждая 
должна была награждаться 
отдельно. Но почему-то судьи 
решили сделать первую в сум-

ме с третьей. В первый день 
судьи намудрили со штрафа-
ми. В третий у нас была просто 
классика, я ее выиграла, но 
по сумме отлетела, кажется, 
на десятую позицию, и поэ-
тому осталась без медали. Но 
в гонке я стала сильнешей. 
Наверное, это дало толчок к 
дальнейшим результатам. По-
сле той гонки я не вылезала 
из топ-4, не считая того, что 

была дисквалифицирована 
один раз.

– В социальных сетях ты 
пишешь целые рецензии 
на каждую гонку. Как по-
явилась идея вести этот 
блог?

– Знаешь, это такой спор-
тивный дневник. Его же 
большинство, я уверена, не 
любят писать на бумаге. Если 

напишут, то просто: «Нор-
мально». Там, «выиграл-про-
играл». Тренер привил это: 
все записываем в дневники, 
на сборах проверяет, если 
не заполнил – дежурство. 
Но это было для меня не са-
мое страшное, мне просто 
понравилось вести дневник. 
Интернет слетит – и все.
А если на бумаге, то не сле-
тит, все останется. И вот я 
веду уже четвертый дневник.

– То есть у тебя, помимо 
того, что в Интернете, 
все еще на бумаге есть?

– Да. Я изначально все пишу 
на бумагу, а потом в Интер-
нет переписываю. Мне это 
очень нравится, но вот у нас в
команде никто не любит пи-
сать, только кратко. А я на две-
три страницы могу расписать 
в дневнике. Мне это в кайф. 
Иногда открываешь первый 
дневник и перечитываешь. Че-
тыре года назад тренировки: 
за час пять километров про-
ехала. И пишешь: «Рекорд!»
А сейчас смешно.
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– Этот сезон получился 
ориентировочным, почти 
не было биатлонных стар-
тов. Начинаешь специали-
зироваться?

– Думаю, да, потому что по-
лучается лучше. По крайней 
мере, в этом году не получи-
лось поучаствовать в серьез-
ных всероссийских биатлон-
ных стартах.

– А как же мечта об олим-
пийском золоте? Ориенти-
рование же по-прежнему  
неолимпийский вид спорта.

– Сейчас все равно никого 
не пускают за границу. Ну и 
я этот год без биатлона, и 
это уже минус, если в него 
уходить. Ладно, лыжный 
ход есть, но стрелковый 
тренаж влияет на очень 
многое. Чемпион мира – это 
тоже прекрасно. У нас есть 
такой ориентировщик, Эду-
ард Хренников, 14-кратный 
чемпион мира. Вот к этому 
надо стремиться.

– Какая лыжная дисци-
плина в ориентировании 
тебе больше всего нра-
вится?

– У меня очень хорошо по-
лучался «лонг» в 15-й группе 
(в группе девушек до 15 лет. 
– Прим. авт.). По-моему, я 
все гонки по нему выиграла.
А в этом году у меня первый 
же «лонг» в 18-й группе не 
задался. Он был в Горноза-
водске, там достаточно хо-
лодно было, минус тридцать, 
и я ошиблась очень сильно, 
загуляла, не понимала абсо-
лютно, где я по карте нахо-
жусь, со слезами выходила 
из леса. Потому что реально 
испугалась: уже замерзла и 
не понимала, где я.

Я там снялась, но этот 
«лонг» запомнила. Ну а осталь-
ные старты в этой дисципли-
не у меня получились. В Уфе  
достойное второе место. Но 
самое запоминающееся в 
карьере – со Спартакиады. 
Все-таки Спартакиада – это 
как Олимпийские игры.
И обе спартакиадные медали 
я посвящаю своему первому 
и лучшему тренеру, Сергею 
Петровичу Королёву.

Андрей БОБРОВ,
фото из личного архива 
Екатерины ЛЫЖИНОЙ

  ЕДИНОБОРСТВА .

В одну реку

Карта подскажет
  СПОРТИВНОЕ ОРИЕНТИРОВАНИЕ .

  АНОНС .
В память о Лёше

С 19 по 21 апреля в Барнауле на льду «Ти-
тов Арены» пройдет ежегодный хоккейный 
турнир, посвященный памяти талантли-
вого игрока, воспитанника алтайского и 
омского хоккея Алексея Черепанова.

В этом году турнир пройдет уже в 15-й раз, 
в соревнованиях примут участие юные хок-
кеисты 2013 года рождения из Омска («Аван-
гард»), Новосибирска («Сибирь»), Новокузнецка 
(«Металлург»), Кемерова («Энергия»). Барнаул 
представит команда «Алтай».

Традиционные соревнования по спортивной 
гимнастике «Кубок космонавтики» 17–19 апреля 
проведут в Бийске на базе спорткомплекса «Заря». 
Ежегодно на них съезжаются юные гимнасты 
со всей Сибири, которые разыгрывают медали 
в командном первенстве, личном многоборье 
и в отдельных видах многоборья. Каждый тур-
нир посвящается какому-либо космонавту, для 
гостей спортивного праздника готовят культур-
но-просветительскую программу. Торжественное 
открытие состоится 18 апреля в 12.30.

В барнаульском торговом центре «Заря» 
с 19 по 21 апреля запланированы краевые 
соревнования по практической стрельбе в 
дисциплинах «пистолет» и «пистолет пнев-
матический».

Роман СЫСОЕВ

Сезон стартовал
Межрегиональный турнир по фут-

болу памяти заслуженного тренера 
РСФСР Василия Фомичёва прошел в 
Барнауле в 23-й раз.

На стадионе «Полимер» с 7 по 12 апре-
ля играли восемь команд, изначально 
разделенных на две группы.

В лучшую четверку из алтайских 
клубов пробились только хозяева ста-
диона. «Полимер» стал третьим, уступив 
«молодежке» «Новосибирска» и «Распад-
ской» из Междуреченска. Новосибирцы 
выиграли турнир, а решающей стала 
победа над «Полимером» со счетом 5:2.

Молодежная команда барнаульско-
го «Динамо» в принципиальном матче 
обыграла «Темп» со счетом 2:0 и стала 
пятой. Сам «Темп» в турнирной таблице 
обошел только «Полимер-М».

Всё под контролем?
Официально открыл сезон и флаг-

ман алтайского футбола. В Новотро-
ицке 13 апреля барнаульское «Дина-
мо» сыграло первый матч первенства 
России среди команд дивизиона «Б» 
Второй лиги против «Носты».

Несмотря на 65-процентное владение 
мячом, динамовцы не смогли реализо-
вать свои голевые моменты, а вот хозяева 
стадиона удачно сыграли на контратаках 
и победили барнаульцев со счетом 4:0.

В шаге от финала
Барнаулец Аслан Азалханов стал 

бронзовым призером первенства Рос-
сии по боксу среди юношей 15–16 лет.

Главный турнир страны для спорт-
сменов этого возраста завершился
13 апреля в городе Осташкове Тверской 
области.

Аслан выступал в весовой категории 
до 54 кг. В полуфинале представитель 
СШОР «Алтайский ринг» встретился с 
Максимом Чаплыгиным из Курской 
области и изначально выиграл этот 
бой раздельным решением судей. Но 
команда соперника подала апелляцию, 
которую удовлетворила судейская ко-
миссия. Чаплыгин вышел в финал и 
впоследствии выиграл первенство 
страны, а Азалханов стал обладателем 
бронзовой медали.

Всего турнир собрал 524 боксера из
72 регионов России. В Осташкове впер-
вые в российской истории одновремен-
но прошли первенства среди юношей 
и девушек. Среди участников были и 
победители международных турни-
ров, а из призеров соревнований будет 
сформирована сборная страны по этому 
возрасту.

Победа
и новый мастер

На заключительном этапе Кубка 
России по горнолыжному спорту, 
завершившемся 13 апреля в Киров-
ске, Семён Ефимов одержал победу 
в общем зачете слалома.

Горнолыжник, представляющий Ал-
тайский край и Московскую область, 
по итогам двух заездов выиграл 3,36 се-
кунды у Никиты Алёхина. Третьим стал 
Александр Хорошилов, с которым Семён 
и разделил победу в слаломном зачете, 
набрав 480 баллов. Ефимов забирает эту 
награду второй год подряд.

Вероника Цупикова тоже закончила 
кубковый сезон на мажорной ноте. Ал-
тайская спортсменка выполнила дол-
гожданный норматив мастера спорта 
России благодаря своему шестому месту. 
Также в топ-6 попал представитель Ал-
тайского края Олег Фураев.

От мала до велика
В Барнауле 10 апреля завершилась 

серия турниров по дзюдо, посвящен-
ных победе в Великой Отечественной 
войне. Соревнования проводились 
на призы спортивного общества 
«Динамо».

Спортивный зал Алтайского училища 
олимпийского резерва по очереди при-
нял сначала краевой турнир для детей до 
11 до 13 лет, затем межрегиональный – 
для юношей и девушек до 15 лет, и, нако-
нец, всероссийский – для дзюдоистов до 
18 лет. В Барнаул при ехали спортсмены 
из Пермского края, Республики Алтай, 
Тюменской, Новосибирской, Кемеров-
ской и Челябинской областей.

Алтайские дзюдоисты показали 
тотальное доминирование и забрали 
золотые медали почти во всех весовых 
категориях межрегиональных и все-
российских соревнований. Алтайские 
юноши и девушки до 18 лет завоевали 
12 первых мест, и только по одному 
золоту отправилось в Кемеровскую и 
Тюменскую области.

Егор ПЯТКОВ
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Нападающий клуба «Каролина» в 2019 
году стал автором первого лакросс-гола в 
истории лиги: он поднял шайбу на крюк 
клюшки и закинул в сетку из-за ворот. 
Сейчас Свечников, начинавший хоккей-
ный путь у тренера Владимира Николаева 
в спортшколе «Мотор», делит рекорд по 
количеству таких голов с американцем 
Тревором Зеграсом из «Анахайма».

КСТАТИ
XII зимняя Спартакиада учащихся России проходила 
в Красноярске с 14 по 18 февраля. Екатерина Лыжина 
стала серебряным призером в дисциплине «лыжная 
гонка – спринт» и вместе с Доминикой Леонтьевой и 
Василисой Воронцовой поднялась на третью
ступень пьедестала в эстафете. Алтайские ориен-
тировщики заняли историческое четвертое место 
в общем зачете, а все девушки-призеры включены в 
состав сборной России по своему возрасту.

В морозном Красноярске.

КСТАТИ
Медали разыгрывались в трех 
разделах джиу-джитсу: бои, 
борьба лежа, ката парное (пока-
зательные выступления с де-
монстрацией техники).

В джиу-джитсу применяются и ударная, и борцовская техники.

Наставники не жалели голосовых связок.Соревнования объединили спортсменов разных возрастов.


